

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 2 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1092

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos — Setiembre 24.

THE COSTA RICA

ELECTRIC LIGHT AND TRACTION COMPANY LIMITED

Aviso

— LUZ ELÉCTRICA —

Esta Compañía desea llamar otra vez la atención de sus clientes sobre sus reglamentos para el buen servicio del alumbrado eléctrico.

(a) Las cuentas por servicio de luz se cobrarán al fin de cada mes. Los clientes que no cancelen sus respectivos recibos antes del 20 del mes siguiente quedarán sujetos á que se les desconecte la corriente sin previo aviso (Véase la nota al pie de nuestros recibos).

(b) Las instalaciones hechas por personas particulares serán revisadas por un empleado de la Compañía antes de que se les conecte la corriente. Si las instalaciones resultasen no estar hechas de conformidad á las reglas de la Compañía y de la Municipalidad, al solicitante no se le conectará hasta que haya sido arreglada.

Los precios por revisión serán como sigue:

De 1 á 5 lámparas	5.00
" 6 á 10 "	7.50
" 11 á 20 "	10.00
" 20 ó más "	0.50 céntimos cada una

(c) La Compañía no permitirá á ninguna persona pagar por el alumbrado de dos ó más casas al precio de una sola instalación. Cada casa deberá pagar por separado según el número de lámparas que tengan cada una, y al precio de la tarifa publicada.

(d) Toda persona que alquile alguna casa ó establecimiento debe primero informarse de que si hay cuentas pendientes con esta Compañía, porque si las hay no se dará la luz antes que hayan sido cubiertas.

14 Enero 1906.

G. HOLT GREEN, ADMINISTRADOR.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mjm. de frente por 41 metros 800 mjm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica

21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y orgullo de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés.

Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: **The Victor Talking Machine Co** de New Jersey. E. U. de A. fonógrafos, sus accesorios y discos. **Gerstendorfer Bros** de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. **Price's Patent Candle Co** Ltd de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. **The Oliver Typewriter Company**, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. **PRECIOS MODICOS** Diciembre 29. 3 m.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado. — **ELDERS & FYFFES STEAMSHIP CO (LIMITED)** Enero 25 de 1906.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

35 varasal Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Gustavo Campos

Victima de una afección cardíaca, falleció ayer tarde este apreciable joven, á quien todo Santiago conocía con el cariñoso nombre de **CAMPITOS**. Sus funerales se verificaron con toda solemnidad en el convento de San Francisco hoy, en donde fue por varios años maestro de capilla. A su entierro concurrió una numerosa representación social, como testimonio sincero de lo mucho que se apreciaban las bellas cualidades del modesto artista, y del pesar que se siente por su prematura desaparición.

Fue uno de los discípulos más aventajados del inolvidable maestro Campabadal, de grata memoria, y así lo probó desde muy temprano como profesor de canto en el Colegio de San Luis y en las escuelas centrales de esta ciudad. Su devoción por el arte de Palestrina y de Mozart, estaba bien reforzada por una aplicación constante, por un gusto muy depurado así en la música religiosa como en la profana, y por una bondad ingénita de espíritu, que le atraía el cariño y el respeto de sus colegas y discípulos. Alma sin hiel, en su carrera probó muchas ingratitudes y dentelladas de la envidia, que sólo sirvieron para levantarlo y predisponerlo más á la indulgencia. Así se vengon las almas superiores, que marchan en pos de un ideal, exentas de odio y mesquinidades, cariñosas en el hogar, leales en la amistad y el compañerismo, y como el sándalo que perfuma el huerto que la hierre, perfumando élips con la legitimidad de sus méritos á quienes incesantemente las persiguen y malquieren.

Jóvenes que así se levantan, que forman un hogar tranquilo por sus virtudes, y que llegan á ser útiles á la sociedad en una de sus direcciones más delicadas, bien merecedores son del aprecio público, y de las lágrimas de sus numerosos compañeros y discípulos.

Resignación y amparo para su desconsolada viuda y para sus tiernos hijos, es cuanto desea en estos momentos de ruda prueba, un amigo que lo estimaba de corazón. — R. M. Q. — Carta go, enero 31 de 1906.

Hechos criminales

Enrique Monge, el baleado el domingo próximo pasado por el policial Bias Castro, falleció á consecuencia de la herida, el martes en la noche.

Al día siguiente le fué practicada la autopsia correspondiente y más tarde fué trasladado el cadáver á Desamparados, pueblo natal del occiso, donde se le dió sepultura.

Parace que todas las pruebas del sumario que se han levantado al respecto, salvan al policía y está probado que la víctima atacó al procesado con un puñal, que fue cuando el sgrido hizo fuego con su revólver sobre él.

Todo lo dicho anteriormente es ya del dominio público, pero en estos casos se presentan á veces ciertos hechos dignos de tomarse en cuenta.

El que v. mos á narrar no es extraño, pero tiene su importancia en el público supersticioso. Castro, el policial procesado, se encuentra incomunicado en un calabozo de su cuartel, y desde luego no sabía nada con respecto á la salud de la víctima.

Nos cuenta persona bien informada en este asunto, que en el momento que aquel, el occiso, moría en el hospital, Castro notó con gran sorpresa un fenómeno que se desarrolló en su prisión. El calabozo se iluminó instantáneamente y en medio de unos cuatro elios apareció el cadáver de Monge. La visión, fué sólo de un momento.

Y tengan entendido que Castro es nada nervioso y de mucha sangre fría.

Por último diremos en este asunto, que la mayoría de la opinión pública salva al policial Castro, por el hecho de que él cometió el delito por defender su vida, que era además la de una autoridad.

El alcalde 2º don Demetrio Sanabria, que fué el encargado de instruir la primera parte de la sumaria en el crimen ocurrido en Guadalupe el día 25 del corriente y en que aparece como procesado Ponciano García, pasó antier todos los documentos relacionados con este asunto á la consideración del Juez 2º del Crimen, quien conoce ahora del hecho.

Los hechos no están aun lo suficientemente probados, para que el juez pueda dar ninguna resolución en favor ó en contra del procesado, razón por la cual, será un hecho que aquella autoridad no dicte hoy mismo el auto de prisión contra García.

En la sumaria hay varias declaraciones, entre ellas las de algunos familiares del occiso, las que refieren el siguiente episodio:

Arias, la víctima, pocos momentos antes de morir, llamó á un su cuñado, un hermano y otros individuos y les dijo que él deseaba morir con su conciencia tranquila, que le llamaran á la madre de su matador y demás familia para pedirles perdón y que él también los perdonaría. La comisión fué cumplida, pero los familiares del homicida se negaron á acercarse al lecho de muerte de Arias.

¿Qué indica esto?

Se pueden hacer diferentes consideraciones al respecto, alegando justicia en favor de García. Pero al mismo tiempo hay que tener en cuenta que la víctima nunca dijo "Ponciano García mi matador, es inocente". De aquí nos surge la idea de que si al moribundo le recordaba la conciencia que la justicia fuera á castigar á un inocente, pudo haber dicho antes ó en el momento de su muerte, que García no tenía culpa alguna en el lance y que había obrado con justicia y en defensa propia.

En fin, que existe mucha obscuridad en la sumaria y que todavía no se puede emitir una opinión de conciencia en el particular.

Por eso reasumamos entrar en más consideraciones en el asunto, cosa que dejaremos para su oportunidad.

Los anteriores acontecimientos nos recuerdan el horroroso crimen de la Avenida Central, en el que fué la víctima el malogrado Luis Mendels.

Nos hemos interesado en el estado que se encuentra la causa, y según informes poco se ha hecho en ella.

Se han recibido últimamente algunas otras declaraciones, pero el hecho aun se encuentra rodeado de las sombras que lo cubrían desde el primer día, sin que se haya podido probar de una manera patente y clara, que Agustín Iglesias sea el autor de tan monstruoso asesinato.

Pero esa duda no ha sido suficiente para desvirtuar la opinión pública, que el criminal no es otro que Iglesias.

No hace mucho tiempo el juez 1º del crimen tuvo conocimiento que una persona sospechosa se iba á ver con Iglesias á la cárcel, donde tenían sus cuchicheos, pero hechas las averiguaciones resulta que todo no pasó de una simple equivocación. Se están ratificando los testigos y pronto se dictará la sentencia.

Antier se dictó auto motivado de prisión contra Tobias Araya Hernández, quien dió una puñalada el 15 del mes pasado á Francisco Herrera B., produciéndole una herida que el médico forense calificó de mortal. Araya se encuentra en la cárcel á disposición del juez 1º del crimen.

Hace un par de semanas dimos cuenta de un horroroso asesinato que tuvo lugar en Las Juntas (Reventazón) y en que fué víctima un desgraciado nicaragüense, bulero y de nombre desconocido.

El reo, que es un compatriota del occiso, niega en su declaración ser el autor de semejante crimen; no existen pruebas de testigos presenciales, pues el hecho ocurrió en altas horas de la noche y en un lugar apartado y solitario.

No obstante, existen varios precedentes que indican, sin lugar á duda, la culpabilidad del procesado.

He aquí los motivos:

- 1º—La víctima y el victimario eran compañeros inseparables.
 - 2º—La mala conducta del procesado.
 - 3º—La declaración del occiso.
 - 4º—Ser el reo el único que acompañó esa noche á la víctima por el lugar donde ocurrió el hecho.
 - 5º—Su fuga.
 - 6º—Las manchas de sangre en su vestido.
 - 7º—La turbación que se mostró en su rostro cuando fué capturado.
- Además otras muchas insignificantes sospechas que unidas vienen á ser una prueba irrefutable de su culpabilidad en el crimen.

Por la salubridad de un pueblo

AGUAS INFESTADAS

De algunos días á esta parte se vienen ocupando varios periódicos, de la salubridad del vecino pueblo de San Francisco de Dos Ríos. También nosotros queremos tomar en consideración este asunto por la importancia é interés que tiene.

Ante todo debemos confesar que hay motivos más que justos para que los vecinos de la población antes citada, así como la prensa, se quejen de una grave deficiencia que hace años se viene notando con relación al envenenamiento de aguas que abastecen aquel pueblo.

El mal consiste en la infección de las aguas con miasmas de café.

En más de una ocasión la autoridad gub.

nativa y municipalidad de este cantón, ha tratado de corregir el perjuicio, pero, circunstancias mayores han obstaculizado que se lleve a efecto la obra.

Según tenemos entendido esos obstáculos han desaparecido ya merced á los esfuerzos y empeños del señor gobernador y jefe de sanidad, quienes, con toda la actividad del caso han procedido inmediatamente á subsanar el mal apuntado.

El desperfecto no se origina en el pueblo de San Francisco, sino en el de Curridabat, donde existen varios beneficios de café que arrojan las mieles á la acequia que conduce las aguas infestadas al pueblo perjudicado.

Según parece, los dueños de estos beneficios tienen cierta concesión municipal, por lo cual pueden hacer uso de las aguas dichas para el beneficio del grano, pero en este caso que se trata nada menos que de la salubridad de un pueblo, debe deshecharse toda tolerancia por parte de unos, para beneficiar á un vecindario. Esa es, pues, nuestra opinión.

Oficial

Se rebaja la décima parte de la pena á que fueron condenados, á los reos Ramón Alvarado Torres y Gregorio Rivas.

—Se conmuta en ciento un colones de multa la pena impuesta al reo Estanislao Quirós Valverde.

—Se conceden 15 días de licencia para separarse de su puesto con goce de la tercera parte del sueldo al médico del pueblo de Puntarenas, doctor Amancio Sáenz y se nombra en lugar por igual tiempo al doctor Isaac Guerra.

—Comisiónase al ingeniero don Luis Matamoros para constituirse en calidad de agente especial en New York para la compra de dos locomotoras para el ferrocarril al Pacífico.

—Mientras dure la ausencia del administrador del ferrocarril al Pacífico, se recargan esas funciones á la dirección de obras públicas y se crea la plaza de segundo jefe de dicha oficina con el sueldo de ₡ 250 mensuales, nombrándose para ello al ingeniero don Lucas Fernández.

—Se acepta la renuncia del señor James Cristian del cargo de maestro de caminos del ferrocarril al Pacífico y se nombra en su lugar á Ildefonso Mora.

Cada loco con su tema

Cada uno tiene su modo de matar pulgas. Así dice el refrán, y es lo cierto.

Tenemos, por ejemplo, á don Leovigildo Cascarilla, celeberrimo personaje que se las entiende y baila solo, que si más ni más se le mete en su bastarda mollera la voluminosa y monumental idea de inventar el medio de hacer dinero sin trabajar y sin exponer el pellejo y su libertad.

La cosa parece difícil. ¿No es verdad? Pues, no hay tal.

Veamos el procedimiento adoptado por el tino del señor Cascarilla para coronar su envidiable obra.

Se compra unas cuantas docenas de frascos de pequeña capacidad, que llena de un líquido amarillento—cualquier cosa, se entiende—y le planta una lujosa etiqueta que en artísticos caracteres, se leía: "Para curar el maleficio y espantar los diablos del cuerpo".

Hecho esto, se marcha por los pueblos recomendando y vendiendo su medicamento, como el mejor en su género para lo que estaba destinado.

Como cada frasquito, del espanta diablos era vendido á medio colón, no fueron pocos los de á "cuatros" que nuestro estimado señor Cascarilla se metió en bolsa.

Pero ¡oh desgracia! hasta hace cuatro días acompañaba la suerte al experto y listo inventor.

De paso Cascarilla por el pueblo de Piedras Negras se dijo: "Aquí es la mía", y se dispone al comercio de su por él reputado medicamento. Pero, como "de cualquier rama salta un conejo", se le ocurre hacerlo allí al agente de policía, quien comprendiendo la farsa y en gañifas de que se valía el tal don Leovigildo para explotar la inesperienza de los campesinos, lo encarceló acusándolo de estafador y no se cuantas cosas más.

Aquí principió el martirio de Cascarilla. Durmió en el cepo, fué llevado á la villa atado de pies y manos... en fin que ni el mismísimo Cristo sufrió tanto como el desgraciado inventor, quien además de todas estas contrariedades, está en capilla para pagar una multa por ejercer la medicina, sin estar autorizado por quien corresponde.

Hay que entrar en razón; nadie es profeta en su país.

Rectificación pedida

En días pasados publicamos un suelto noticioso titulado "A lo que conduce el amor" por informes que habíamos recibido á ese respecto.

En él declaramos que una pareja de jóvenes enamorados, habían alzado el vuelo á las regiones del Atlántico, refugiándose en Matina, por temor de ser capturados en Limón. Añadíamos que pocos días después el aventurero galán había sucumbido á causa de una fiebre maligna y que la romántica Angelina deseando dar prueba de la profundidad de su cariño, vivía allí, consagrada más á cuidar de la tumba de su platónico amante que de su propia vida, que por su edad y belleza se presentaba llena de encantos.

Así las cosas, cuando ya ni recordábamos el nombre de los protagonistas de esta corta y sentimental novela; cuando esperábamos dar á nuestros amables lectores algún episodio semejante,—dado el espíritu de imitación de los jóvenes y aun de los viejos,—hétenos que recibimos un telegrama del señor agente de policía de Matina rogándonos que rectificásemos tal noticia, por no ser efectiva que haya allí ninguna clase de fiebre, para calmar la alarma que nuestro suelto ocasionó en el vecindario y para manifestar al público que la salubridad de Matina no deja actualmente nada que desear.

Como el hacer tal publicación no nos guió el espíritu de denigrar el estado sanitario de Matina, antes al contrario, constantemente damos á conocer el notable cambio que se observa en

toda la línea del Atlántico, respecto á salubridad; por ésto y por nuestra obligación moral de subsanar el mal que involuntariamente hayamos hecho á ese simpático pueblo, tenemos mucho gusto en acceder á lo pedido por el señor agente de policía. En consecuencia ponemos en conocimiento de nuestros lectores que, debido á indagaciones posteriores, tomadas de fuente muy segura, podemos afirmar que la causa del fallecimiento del amartelado doncel Ureña, fue un violento ataque de lombrices, complicado con una cardiaca aguda.

Queda, pues, restablecida la buena fama de que por su salubridad goza matina y... todo en su lugar, excepto la apasionada Angelina que nos parece renunció á los amores fúnebres.

INTERESES GENERALES

La policía y la ebriedad

Con este título publica "La Prensa Libre" del martes un suelto de crónica en que, refiriéndose al suceso desgraciado ocurrido entre el policía Castro y el individuo Monge, del cual resultó éste herido, se hacen al cuerpo de policía graves é inmerecidas inculpaciones. El que esto escriba fué testigo de lo que ocurrió entre los mencionados Castro y Monge, habiendo aquél como autoridad procedido contra éste por denuncia de hurto, y sacado Monge á Castro sin consideración á su carácter de vigilante del orden público. Lo de que el policía mencionado fué á tomar tragos con Monge, es una mera invención, pues tal cosa no ha ocurrido, como se verá por el sumario que se está levantando, y en el cual figuran declaraciones de varias personas que allí estaban presentes, y de cuya veracidad nadie puede dudar con justicia.

En cuanto á la disciplina y moralidad del cuerpo de policía, hablo con conocimiento de causa, pues fui un tiempo empleado de ese cuerpo; y puedo asegurar que no solamente se infunden en sus miembros las más severas lecciones de la moral militar, sino que en las órdenes diarias se encarece á los que entran en el servicio la más estricta sujeción á los deberes de cada uno para con la sociedad y con los ciudadanos.

No es posible que en un cuerpo numeroso como es el de policía, deje de haber de vez en cuando una personalidad que no corresponda con su conducta al empeño del jefe porque la moralidad en ellos sea completa; pero cuando esto sucede, el individuo que falta, es castigado y si reincide se le da de baja. Pero repito que en el caso presente de lo ocurrido entre el policía Castro y el individuo Monge, aquél no ha hecho otra cosa más que cumplir con su deber.

No sería malo, además, para el acierto de los que escriben sobre asuntos de esta naturaleza, que se informaran de la conducta de cada uno de los individuos á quienes se refieren. Ese dato sobre la conducta de Monge, á quien ya no tocamos porque está muerto, sería una buena base de criterio que no deben despreñar los informantes, y el público no caerá en error creyendo que ha habido violencia contra un hombre pacífico, trabajador, etc., etc.—Un testigo presencial.

No hay protesta posible

Se ha dicho por la prensa que algunos miembros salientes de la junta de educación protestaríamos del nuevo nombramiento hecho por la Corporación municipal. Aparte de la competencia indiscutible de la nueva junta, debe tenerse presente que don Nicolás Chavarría Mora, uno de los salientes, es hoy municipal, el doctor Fonseca Calvo, continúa como presidente de la junta, don Leonidas Briceno, de suplente á pasado á ser propietario, y por lo que á mí respecta había cumplido mis tres años de servicio y deseaba retirarme, por falta de tiempo para asistir con regularidad á las sesiones de la junta. Además, las vacantes dejadas por renuncia de los señores Licenciados don Elías Castro Ureña y don Claudio González Rivas, se llenaron en su tiempo sin que la Municipalidad consignara un nombramiento en propiedad ó interino, lo cual añaña el procedimiento últimamente adoptado. — ANASTASIO ALFARO.

Espantos ó cuernos?

UN HOMBRE ASUSTADO

Le roban su mujer misteriosamente

Persona venida del Cangrejal, cantón de Aserrí, nos ha referido lo siguiente:

"Un vecino mío llamado Juan Hidalgo, posee una finca, algo retirada del caserío.

En días pasados el señor Hidalgo partió para dicha finca con su familia con el fin de coger la cosecha de una milpa.

Una vez llegado á la propiedad, procedieron primero á la limpieza de la casa allí ubicada y al acomodo de ella.

La primera noche la pasaron sin novedad alguna. Llegó la segunda y Juan oyó á eso de media noche que tocaban la puerta y llamaban á su mujer.

Con el fin de averiguar quien era el que atrevidamente llamaba á aquellas horas, se levantó con mucho silencio y armado de un grueso garrote; pero cual sería su sorpresa al ver que nadie había por allí.

Volvió á su cama acostose y ya al dormirse oyó los mismos golpes y voces que anteriormente había oído.

Amaneció y nuestro hombre sin dormir, oyendo á cada momento golpes en la puerta, al lado de la cama, en la cocina, etc pero por fuera y el constante llamar á su mujer.

La siguiente noche le fué peor. En ésta, los golpes y voces las sintió dentro de su casa; y como no hubiese caso á ello, se atrevió á menearle la cama, tirarle del pelo, descobrirlo y mil diabluras más. Lo curioso del caso es que su mujer no oía ni veía nada de esto. Pasada la media noche el pobre Juan, que se moría de miedo, oyó como q' pegaban fuego á su casa y en efecto sintió cierto olor como cuando se quema un poco de azufre.

Temeroso de que su casa fuese incendiada y

perecer en ella él y su familia, levantóse nuevamente para inspeccionar. Al tiempo de salir á un corredor que quedaba por la parte de atrás, vió dos fantasmas blancos, que se avalanzaron á cogerlo. Juan no aguardó segundo aviso, volvió espaldas á los fantasmas y entró precipitadamente en su casa, teniendo cuidado de asegurar la puerta.

Llegó á su cama y notó con sorpresa que su esposa no estaba allí, suponiendo que había sido llevada por los espantos.

De miedo, cansancio ó sueño, Juan quedó dormido y á la mañana siguiente notó que en cara costilla se encontraba nuevamente en su lecho.

Esto me lo refirió el mismo Hidalgo. Hasta aquí nuestro informante. Haga el público comentarios.

Un ladrón tomado

Es descubierto por un aviso de este diario

Lo robado vuelve á sus dueños

En una de nuestras ediciones de los primeros días del mes de diciembre próximo pasado, dimos cuenta que un tal Miguel Velázquez (no el visitador de escuelas) había sido detenido por la autoridad política de Santo Domingo de Heredia por andar vendiendo dos bestias, las cuales, aquella autoridad sospechó fuesen mal habidas.

En el mismo mes de diciembre fueron robadas en la villa de Atenas dos bestias y una montura; una de Juan J. González, la otra de Beltrán Mariño y la montura de José Navarro Salas.

Nuestra noticia de q' hablamos anteriormente fue dada después del robo cometido en Atenas. Esta noticia fué leída por uno de los perjudicados, señor Juan J. González, quien en el acto se puso en comunicación telegráfica con el jefe político de Santo Domingo.

Los daños con el robo comisionaron á don Rafael Rodríguez, Beltrán Mariño y José F. Rodríguez para que fuesen á la ciudad de Santo Domingo y reconociesen las bestias las cuales estaban en depósito.

Estos señores probaron ser los mismos animales robados en Atenas por cuya causa les fueron devueltos, junto con la montura.

El ladrón, según señas resulta llamarse Juan Rafael Rasio, parece que es nativo del Guanacaste y se escapó de la justicia porque, durante las 24 horas que estuvo detenido (único término á cualquiere) no se presentó ningún reclamante.

El individuo en cuestión que en otra ocasión anterior, quiso vender en Atenas un caballo que le fue alquilado en Santo Domingo de San Mateo.

El alcalde de Atenas sigue la correspondiente información.

Repetimos: NUESTRAS TARIFAS SON ALTAS, PERO EFICACES.

altas, pero eficaces.

Cablegramas

Washington, 31.—El secretario Root anunció hoy que no irá á Río Janeiro en julio próximo como delegado á la conferencia pan-americana. Desea estar libre para ir y volver como más le conviene y para visitar otras ciudades sud-americanas, fuera de Río Janeiro. Tampoco quiere permanecer mucho tiempo lejos de Washington, porque el gobierno teme que la situación política se volverá calurosa. Él desea viajar en el crucero "Virginia." Esto despertará indudablemente el antagonismo de la secretaría de que todos sus proyectos para los simulacros se arruinan por las requisiciones de navios para funciones de Estado. El departamento de navegación opina que se deben construir navios especiales para este servicio, dejando los navios de guerra para usos navales.

Algeciras, 31.—Se están celebrando conferencias particulares entre los delegados principalmente relativas á la cuestión de policía marroquí. Francia desea que las potencias la encarguen del manejo de la policía. Los alemanes insisten que se ponga bajo el manejo internacional.

Petersburgo, 31.—Estúdiase el proyecto de alterar las leyes fundamentales de acuerdo con el decreto de 30 de octubre.

La Dama tendrá poderes legislativos conjuntamente con el consejo del Czar. Este puede disolver la Dama, debiendo se reelegirla dentro de 4 meses.

Riga, 31.—Los revolucionarios asaltaron la comisaría de policía, mataron á los centinelas y libertaron á los prisioneros políticos.

La convención de la liga de ligas que se efectuó en Imatra, Finlandia, fué poco concurrida. Se pronunciaron discursos violentísimos antigubernativos. Se acordó no participar en las elecciones de los miembros de la Dama, sino iniciar la propaganda de una constituyente.

San Petersburgo, 31.—La emperatriz viuda, el gran duque Miguel y la gran duquesa Olga, representarán al Czar en los funerales del rey Cristian.

Moscou, 31.—El congreso de la nobleza ha votado á favor de la adopción de enérgicas medidas para concluir con

la revolución y para proteger las poblaciones pacíficas. También de pedir que la Dama se reúna el 28 de abril. Además declara que Rusia es una é indivisible protestando contra el separatismo. Los polacos y demás nacionalidades deben sacrificar sus sueños al interés de la nación.

Con respecto á la cuestión agraria, el congreso pide la declaración de la inviolabilidad de la propiedad privada, recomendando la venta de los terrenos baldíos del gobierno á precio barato, con largos plazos. Dicese que 70,000 aldeanos peticionaron al Czar suplicándole les satisfaga sus deseos respecto á terrenos.

Tiflis, 31.—El asesinato de Graznoff fué incidente muy sensacional, siendo llevado á cabo de un modo audaz y dramático. El asesino vistióse de pintor y para evitar que se le registrara puso la bomba en un tacho de pintura, pasando delante de los centinelas; acechó á su víctima desde la pared del jardín. Cuando el general salió del palacio para entrar á su coche, el asesino abandonó su escondrijo y lanzó el tacho atado con cuerda al aire de modo que la bomba cayó con maravillosa precisión sobre la espalda del general. Hubo una terrible explosión q' mató al general, al cochero y caballos, é hirió mortalmente á una mujer que pasaba. Los soldados prendieron al asesino azotándole terriblemente. Llévaronle en coche á la fortaleza ej cutándolo, después de juzgarle en consejo de guerra. Tómese la venganza de los cosacos. Los habitantes se han encerrado en sus casas. Las casas de comercio clausuradas. Los cosacos recorren las calles. El crimen es verganza de terroristas.

Roma, 31.—Italia propuso á Francia establecer una corte permanente de arbitraje para arreglar las cuestiones con Venezuela. Parece que todas las naciones son favorables al proyecto.

Petersburgo, 31.—La policía descubrió un complot para asesinar á Sollogub, gobernador de las provincias bálticas, y también á los altos empleados civiles y militares. Hay muchos presos.

Copenhague, 31.—Se proclamó la ascensión al trono del rey Federico VIII á medio día. Una enorme muchedumbre reunióse ante el palacio de Amalrurberg. El primer ministro Christensen, desde el palacio, leyó la proclama. Después presentóse el rey, á quien se recibió con grandes aplausos. Habló brevemente respecto á su padre en términos muy afectuosos y expresando esperanza de que el país lo apoyaría. Concluyó echando viva por Dinamarca.

Las últimas palabras de Cristian fueron: "Dios bendiga á mis hijos".

El ministerio Christensen dimitió. La corte guardará luto por tres semanas. Los restos del rey se enterrarán en Roskilde, situada cerca de la capital, donde hállase enterrada la reina.

Londres, 31.—La reina Alejandra saldrá para Copenhague para asistir á los funerales de su padre. El rey Eduardo abrirá en persona el Parlamento.

Glasgow, 31.—La universidad de ésta ha nombrado doctor en leyes al escultor francés Augusto Rodin.

Torino, 31.—El duque de los Abruzzo casi ha completado los preparativos para su expedición al centro de Africa, que saldrá en la primavera. Lo acompañará, probablemente, Cagni. Dice el duque que Inglaterra y Francia le aseguraron su cooperación en sus respectivas posesiones.

San Sebastián, España, 31.—La policía arrestó hoy á un anarquista extranjero que llegó ayer.

Málaga, 31.—Comunican de Melilla que el pretendiente al trono se fortificó teniendo un ataque de las fuerzas del Sultán.

Constantinopla, 31.—En el Vilayet de Moussorel, los kiridos mataron á gran número de armenios.

Bruselas, 31.—El congreso israelita discutió la situación de sus correligionarios de Rusia. Prominentes judíos de Kieff y Kishineff relataron las crueles persecuciones y asesinatos.

Créese indispensable la emigración colectiva. Asisten al congreso delegados de Argentina, Alemania, Austria, Inglaterra, Rusia, Francia, Italia y Dinamarca.

Tokio, 31.—Kuriyo, ex ministro de Rusia, ha sido nombrado embajador en París. Anuncia el ministerio de Hacienda que la guerra costó 990.000.000

de yens por el ejército y 180.000.000 por la marina.

Habana, 31.—La cámara de diputados aprobó por unanimidad la propuesta de hacerle á Alice Roosevelt, un regalo de boda.

Pekin, 31.—La Emperatriz viuda ha enviado á Alice Roosevelt, valiosas joyas y sedas, como regalos de boda.

Muerto ilustre

El cable nos comunica que el lunes 29 de los corrientes falleció en el palacio real de Copenhague S. M. Cristián IX, rey de Dinamarca.

Este ilustre soberano era el monarca más anciano de Europa, pues nació el 8 de abril de 1818, habiendo muerto á la edad de 87 años, 9 meses y 20 días.

Subió al trono el 15 de noviembre de 1863 y fue durante su largo reinado querido y respetado por sus súbditos, como pocos soberanos lo han sido.

Era hijo del duque Guillermo de Slesvig-Holstein y de Luisa, princesa de Hesse.

Sus títulos eran: rey de Wenden y de Goths, duque de Slesvig, Holstein, Stormarn, Ditmarses, Lanembourg y de Oldembourg.

Se casó el 26 de mayo de 1842 con Luisa, princesa de Slesse-Cassel.

Aparte de sus méritos personales y políticos que le daban estimación universal, está el hecho de estar emparentado con todos los soberanos europeos ya por consanguinidad como por las alianzas matrimoniales de sus hijos, sobrinos y nietos.

Entre otros parientes inmediatos recordamos al rey de Grecia, Jorge I, á la reina Alejandra de Inglaterra esposa de Eduardo VII, al rey de Noruega, Haakon VII, al Czar Nicolás II, á la reina Guillermina de Holanda, al emperador Guillermo de Alemania y á la emperatriz viuda de Rusia.

AVISOS DEL DIA

GRATIFICACION

de diez colones se dará á la persona que presente en esta oficina un anillo perdido anteañoche, montado con una perla en el centro y alrededor chispitas de brillante. F.º 2. 3 v. alt.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL

Cerveza Budweiser.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina.

Whisky, John Dewar y Son.—El más celebrado y popular, delicioso al paladar y recomendado como un buen aperitivo tónico y gran fortificante.

Vino Chateau Beumont.—Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su precedencia ya conocida.

Puros de la Habana.—Legítimos de las acreditadas marcas Romeo y Julieta, Punch y Larrañaga. Enero 12. 1 año.

AVISOS ANTERIORES

BUEN NEGOCIO

Vendo baratísima una casa en Guadalupe de esta ciudad, la que fué de Rafael Avendaño Mora: tiene sala, dos cuartos cocina dos corredores, un hermoso solar cultivado de café y agua abundante. Vendo asimismo ocho manzanas de muy buen terreno, á un kilómetro del puente del río de Poás en el camino de Grecia. Julio Castro S. San José, 8ª Avenida Este. Enero 31. 5 v.

FOGONEROS

Se necesitan FOGONEROS para trabajar en la Mina Tres Amigos, Guanacaste. Informes en la oficina de Walter J. Ford. En: 31. 10 v.

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET CO

(MALA REAL INGLESA)

Avisamos á los exportadores que habiendo logrado que la Northern Railway Co. of C. R. conceda á esta línea las mismas prerrogativas de flete directo que á otras líneas, desde la semana entrante comenzarán á llegar vapores de esta línea, los cuales entregarán el café en Londres, sin trasbordo alguno y en el mismo tiempo que cualquiera otra línea.

Asimismo avisamos que ya el ferrocarril dió orden á sus agentes de estaciones de recibir café consignado en las guías "Por vapor de la Mala Real".

Café para Hamburgo, Bremen ó Havre, á los mismos precios que para Londres, es decir, 45p. pergamino y 35p. beneficiado, por tonelada.

Suministraremos guías de ferrocarril y cualquier informe en nuestra oficina.—LYON HNOS. & Co.—Enero 27 de 1906. 10 v.

CASA

Se ofrece dar en arrendamiento una, situada cien varas al Norte de la iglesia del Carmen. Para precio oírse á Juan Macaya, en la ferretería de Macaya y Cª, esquina diagonal á Robet Hnos. Enero 31. 4 v.

LA CONFIANZA

CASA DE PRÉSTAMOS

A la una de la tarde del lunes día 5 de febrero del corriente año y en el local de la expresada casa, se procederá al remate público de las prendas de plazo vencido y que no hayan pagado sus corresponsables intereses. San José, enero 24 de 1906. Agustín Solá. Enero 25. 8 v.

HOTEL CENTRAL

Estando instalado este Hotel en una casa que presta mayores comodidades que la que ocupó anteriormente, ofrece á sus clientes, y favorecedores en general cuartos higiénicos y bien ventilados. Empezado servicio á cualquiera hora del día ó de la noche. Especialidad en cenas. Pensionistas á precio convencional. Hipólito Centeno. Heredia, 18 de enero de 1906. 15 v.

AVISO

Se desea comprar una casa de regular tamaño, situada en el centro de esta ciudad. Se dará una suma al contado y el resto se pagará por mensualidades, dando una garantía satisfactoria. En la redacción de este diario se dirá quien es el interesado. Pueden dirigirse propuestas por escrito á la casilla de correo número 266. Enero 27. 6 v. DOLORES DE CABEZA.

ANEMIA, DISPEPSIA

Todo se cura en un par de meses con el uso del "Licor de Sangre de Lavoix Hnos. & Cª", cuyo depósito lo tiene en Costa Rica la Farmacia Universal. Puntarenas. Enero 23. 15 v.

MUSICA! MUSICA!

Al respetable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, á satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones religiosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, banquetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siempre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.

Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, á domicilio ó en mi casa de habitación (Enq. N. O. de la Merced), á precios convencionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señas: Casa de doña Tule Carranza de Soler. En: 13. 1 mes.

CÁMARAS KODAK

De acuerdo con el contrato celebrado con Eastman Kodak Co. de Rochester, New York, todas las cámaras de esta famosa marca se venderán de esta fecha en adelante á precio de catálogo, calculando el oro al cambio de 120 o/p. Pídanse las listas de precios del gran surtido de accesorios para fotografía que se venden en la cigarrería "El Progreso" calle del correo, San José. Fed. Mora C, Agente exclusivo para Costa Rica. En: 28. 8 v.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA
Se vende una finca de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

SE ALQUILA

la casa número 420. Paso de la Vaca. Consta de nueve cuartos, comedor, cocina, despensa, cuarto de sirvientas, baño, dos patios, jardín, dos galerones, y puerta de calle, donde entran carretas. Entenderse con M Carranza H, en el Mercado. En: 31. 10 v.

CRONICA

Bañistas puntarenenses

Si deseará piezas ventiladas ó higiénicas, entenderse con don Manuel J. Grillo que tiene las mejores de la comarca 1 m. Enero 12.

Movimiento marítimo

Puntarenas, 1º.—Ay á las 9 a. m. ancló el vapor N. A. "City of Pará" procedente de Ancón, Panamá. Pasajeros: W. Osborne, A. Basles y señora. A. A. Falbert, Luz Mata.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—Ernestina Gómez contra Joaquín Pérez, á la 1 p. m.

Sala 2ª.—Aquileo Montero ú. ap, homicidio, á la 1 p. m.

Casación.—Zenón Herrera contra José María Zumbado Guzmán y Rufina Córdoba, civil, á las 2 p. m.

La ratera

que fué cogida en casa del industrial señor Borrás y que por error la llamamos, en nuestra edición del miércoles Hermenegilda Bonilla, se llama Ermelinda Bonilla, y sus señas son las siguientes: edad, 15 años; estatura, baja; saya negra y cotona de seda amarilla deteriorada, pelo lacio y descuidado, un lunar en la mejilla izquierda, la parte alta de la nariz levantada, pómulos salientes y cutis ordinaria.

Se dan estos datos para librar al vecindario de ser víctima de las rapaceñas de Ermelinda y, si es posible, para que el público acompañe á la acción de la policía.

Folleto

Acusamos recibo del informe anual presentado al concejo superior del Liceo de Heredia por el director del colegio.

Lesión

Ayer en la mañana una señora del campo por tomar la scera para evitar ser stropellada por un coche, cayó de bruces ocasionándose una seria lesión en la frente.

Vacaciones

Los empleados subalternos del Poder Judicial, piensan pedir que se les conceda vacaciones por turnos.

Enlace

Hemos recibido la siguiente esuela Matías Rojas G. tiene la honra de participar á usted el próximo matrimonio de su hija Josefina con el señor don Silvestre Solís León.

Desde ahora le deseamos una dicha eterna.

Beneficio

El domingo próximo habrá corrida de toros en el frontón Beti Jai á beneficio del primer espada "Meetizo". La corrida promete ser sobresaliente.

Los toros han sido escogidos por el beneficiado. Habrá gran rebaja de precios.

De Atenas

Enero, 29.—Corre la especie en ésta de que el sábado de la presente semana llegara aquí el señor obispo de esta diócesis, doctor Stork, de paso para el Naranjo y San Ramón. Se le prepara un buen recibimiento.

—El edificio escolar está pronto á terminarse, gracias á la ayuda del gobierno y pueblo y á la actividad de la junta de educación.

—La administración local marcha perfectamente bien. Todas las autoridades y los vecinos concuerdan en ideas. —Corresponsal.

¡Qué yuca!

Don Juan J. González, agente de esta empresa en Atenas, nos ha manifestado que en terreno de su propiedad cosechó una yuca que pesaba 50 libras y media dos varas menos cuatro pulgadas de largo y una vara de circunferencia en la base.

Esta fenomenal yuca fué pesada por el caballero don José Jenkins y obsequiada por su cultivador al doctor Bonnefil.

Cuenta nuestro informante que un niño de don Enrique Olivares intentó alzarla, siendo vanos sus esfuerzos.

He aquí la historia de la mata que dió esa yuca, referida por el mismo señor González:

"Hace varios años que en un terreno de mi propiedad, situado en el barrio "El Güizaro", cantón de Atenas, cultivaron yucales que mas tarde fueron abandonados por el cansancio del terreno.

En aquella época, se supone, que al arrancar las matas de yuca, alguien arrojó en la piñuela de la cerca un cabo de alguna mata, el cual creció sin que nadie se diese cuenta.

La mata se desarrolló como una enredadera, apoyada en un árbol de poró.

Arreglando la cerca del terreno, se descubrió la frondosa mata y ordeué á uno de mis peones que la escarbaba, sacando de ella varias yucas entre las cuales se encontraba aquella.

Calculo que la cosecha pesaría más de 75 libras.

Además, encontré otra yuca, quizás mas grande que esta, pero ya seca, es decir, pasada de sazón.

Como dije, por la veracidad del suceso, pueden afirmar esto los señores doctor don Martín Bonnefil, don José y don Enrique Jenkins.

Cervecería Traube

A la carrera visitamos ayer la fábrica de cerveza del señor José Traube, y quedamos complacidos del aseo que se nota en la elaboración del espumoso líquido. Por eso no es de extrañar que la clientela del señor Traube aumente día por día. Bien por el amigo Traube

Personales

De Heredia se hallan en esta ciudad el presbítero Steinhof y don Nicolás Rodríguez.

—Don Graciliano Chaverri y familia están de temporada en La Concepción (San Isidro de Heredia).

—El apreciable esbadero herediano don Víctor Zamora, sigue mejor de sus dolencias, de lo que nos alegramos.

—Ayer regresó de Cartago, después de una alegre excursión, la violinista señorita María Luisa Morales. Trae gratas impresiones.

—Ayer sufrió una delicada operación el amigo don Emilio Alpizar, con la que su salud se restablecerá.

—Don Anastasio Alfaro pronto dará á luz unos artículos propios de su pluma maestra, con relación á las costumbres de pájaros y sobre arqueología.

—Procedente de San Pedro de Poás estuvo en esta capital el caballero don Agustín Rodríguez, presidente de la junta de educación de aquella localidad.

—Gabriel Bogantes, carpintero del Ferrocarril al Atlántico, murió de un golpe ayer en esta ciudad.

—Don Gerardo Montealegre Mata, partirá en la semana entrante para Puntarenas. Le deseamos feliz viaje.

—Mejor de salud sigue don Juan Manuel Madriz.

—El niño del Lic. don Cleto González Víquez, sigue mejor.

—Las señoritas Anita y Ester Zúñiga se encuentran veraneando en Mata Redonda.

—Para Puntarenas partirá próximamente don José Santiago Millet, acompañado de su señora.

—Ayer llegó acompañado de su familia, el señor Ministro de la Guerra, procedente de Puntarenas.

—Don Felipe Carmona y familia, partieron para Cartago, donde fijará su residencia.

—De Heredia estuvieron en esta ciudad el licenciado don Albino Villalobos, el presbítero don Santiago Zúñiga, don Emilio Morales y don Leonidas Esquivel.

—Regresó doña Ester Morales de Jiménez.

—En Barba se halla veraneando doña

Rosa Morales v. de Morales en compañía de sus hijas Natalia y Cristina.

—Siguen mal de salud dos niños del profesor don Enrique Jiménez Núñez. Que mejoren pronto.

—Don Pedro Ulloa Mata y señora han mejorado un poco de sus dolencias.

—Ayer estuvo en ésta el presbítero don Rafael Camacho, cura de San Joaquín.

—Don Cleto Conejo se encuentra de paso entre nosotros. Lo saludamos.

—Don Juan Pacheco, honrado comerciante herediano, ha venido hoy.

—El señor licenciado canónigo don Ricardo Zúñiga, capellán de la Soledad, hace días se halla indispuerto de salud. Que mejore cuanto antes.

Heredia.—Mejor de salud sigue la señora María v. de Vindas.

—La estimable señorita Ester Morales Fernández, mejora mucho, bajo el tratamiento del doctor don Benjamín Hernández.

—De Alajuela llegaron don Enrique Rodríguez y don Eladio Calvo.

—Un poco delicado de salud se encuentra el notable jurista doctor don Antonio Zambrana. Deseamos para tan ilustre persona una completa y pronta mejoría.

—Procedente de Alajuela estuvo ayer en esta capital el señor licenciado don Víctor Guardia Quirós.

—Para Puntarenas saldrá mañana nuestro amigo el doctor Fonseca Calvo. Buena pro le hagan las brisas del Pacífico.

—Desamparados.—El domingo 18 del entrante febrero habrá un turno general para dar comienzo á los trabajos del nuevo templo que se trata de construir.

—Continúa enfermo en aquella villa don Rafael Valverde, activo secretario de la alcaldía. Que mejore pronto.

—El profesor don José Joaquín García Monge, ha desistido de su viaje á los Estados Unidos.

Una sorpresa

En nuestra edición del 31 de enero pasado, se sorprendió la buena fé de EL NOTICIERO con la publicación de unas "Notas de Grecia", que suscribió el "Corresponsal décimo". Nunca ha sido el intento de EL NOTICIERO ofender á respetables personas de Grecia, y tan sólo por el buen concepto que nos hemos formado de nuestros corresponsales, damos cabida á sus noticias.

Becas

Las becas vacantes en el colegio de señoritas para el corriente año son diez, distribuidas así: por San José, dos; por Cartago, tres; por Alajuela, una; por Heredia, tres; por Puntarenas, una. Las solicitudes para obtenerlas se reciben desde hoy hasta el 25 del corriente y deben ser dirigidas á la secretaría de dicho colegio.

Junta de Educación

La de San Pedro de Poás fué electa así: señores Agustín Rodríguez, Adolfo P. Murillo y Alberto Murillo R. como propietarios; Jen ro Benavides y Fidel Murillo como suplentes. Esta junta se instaló de este modo: presidente don Agustín Rodríguez; vicepresidente don Alberto Murillo R. y secretario don Adolfo P. Murillo.

Difteria

La familia de don Juan Castillo se halla atacada de difteria, pues por el lado del Rincón de Cubillos existe esa enfermedad debido á q' constantemente se arrojan basuras á las calles, viviendo aquellos vecinos en lastimoso estado de abandono.

Viajero

Procedente de San Francisco de California llegó ayer tarde á esta ciudad nuestro amigo don Roberto Martín. Sea bienvenido.

Inauguración

Ayer á las cuatro de la tarde inauguró sus trabajos en el presente año, la junta de educación de esta ciudad. Presidente fue electo por el voto unánime de sus compañeros el licenciado don Ernesto Martín y en la misma forma fue designado vicepresidente el doctor don Roberto Fonseca Calvo. La Junta acordó conservar en sus puestos al secretario don Fabio Baudrit y al tesorero don Marco Tulio Pérez, en reconocimiento de sus buenos servicios y señaló para celebrar sus sesiones ordinarias las cuatro de la tarde de todos los días miércoles.

"La Bandera Nacional"

Corre el rumor de que este estimado colega, no visitará más á sus lectores. Lo sentimos.

MIGUEL MACAYA & Cía.

— FERRETERIA —

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Miguel Macaya
SOCIO GERENTE.

Enero 51 1m. all.

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

— (MALA REAL INGLESA) —

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Hnos. & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.

“LA COMERCIAL”

Gran Fábrica de Fideos

— Uso Génova —

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

— La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos concededores del oficio — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRÁN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, “LIMON”, “SAN JOSÉ” y “ESPARTA”, ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano

de ida y vuelta á Nueva Orleans 80

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Enero 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre. 16 3 m.

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Diciembre 30. ab.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENS. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Teófilo A'faro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

Avisos económicos

Buena ocasión. En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña, terrenos mejorables, todo para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde, Febr. 2. 1 m.

LINEA ATLAS

Vapores de correo:

SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado.

Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH.

Agente General

San José, 7 de enero de 1906. 1 m.

Clodomiro Salas Castro. Abogado y Notario Despacha frente á los Juzgados. Enero 12. 1m

Francisco Torres Fuentes. Abogado y Notario. 2ª Avenida, Casa nº 99. Puerto Limón E. Enero 4. 1m.

Los Italianos residentes en Costa Rica y que quieren suscribirse como socios del Centro Italiano; tienen tiempo para hacerlo hasta fines de Enero. Secretario, Rossi S. Enero 18. 15 v.

EN ARRIENDO

se desea tomar un sitio de cuarenta ó más manzanas de extensión, á dos horas y media lo más de esta ciudad, y por el lado de San Isidro de la Arenilla. Para informes, dirigirse al suscrito en el bufete del Lic. don Ernesto Martín — Rafael Hine Enero 24. 10 v.

Compro una máquina de escribir de segunda mano, diríjase apartado nº 419 — Emiliano P. Cárdenas. Enero 31. 10v

A los fundadores. En La Africana, Esquina Sur Oeste del Mercado encontrarán la famosa Picadura Americana que tanta aceptación ha tenido en este país. Enero 18. 10v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m

Vendo La Pacifica en San Francisco de Dos Rios, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual. GUIGO VON SCHROTER — Enero 24. 1m.

Vendo ó alquilo un buen biliar. Diríjase á Eladio Calvo F., en Al Julia. 10v. ELº 26.

Zacate de guinea, de primera fresca de mismo se venden cincuenta cajones; cosechado en San Mateo — Ajo Aguiar, Turrialba. E. Enero 26. 10v.

Se vende muy barato una buena máquina de vapor. Apartado 104. Enero 24. 10v.

San Isidro de la Arenilla; de mi potrero de Quabrada Honda, se me salió una ternera parida, cachés cortos, fina, con fierro al lado de montar así. El que me dé informes del paradero, recibirá gratificación — Antonio Sánchez — San Gabriel. Enero 28. 10v.

Eladio Calvo F. Agente de Negocios y Comisionista Alajuela. Enero 5. 1m.

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

II SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. Enº 12. 1m

El Jabón Médico

DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel; y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano. — El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Paños, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordios, Chilssta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MÉDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disentería y la Sífilis en su primero y segundo período — Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es recetado por todos los Médicos.

DOSIS: { -2 Píldoras 3 veces al día.
Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v.

Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta.

Tipografía de EL NOTICIERO